
 

 

 

 

 

 

 

夏休みが明けて，あっという間に１か月が経ち，１０

月が始まります。日中は暑さを感じることもあります

が，朝夕の涼しさや夜に響き渡る虫の音から，いよいよ

秋本番を感じます。 

２学期に入り，当たり前のことにしっかり取り組める

ように，特に「あいさつ」を学校全体で取り組んできま

した。「あいさつ」は「自分からあいさつする」を目標

に，子どもも教師も積極的にあいさつを行っています。校内では，子どもの積

極さの方がやや勝ってきたようですが，今後は校外でも同じようにできるよう

に支援していきます。今後も継続して取り組んでいきますので，ご家庭でのお

声かけをよろしくお願いいたします。 

さて，１０月は，全校でいろいろな行事があります。遠足，校内マラソン大

会，遠足，社会科見学，図書館見学，蓮華山相撲大会などがあり，また，１１

月のいしかわっ子駅伝や恒例の音楽集会に向けた練習など，子どもたちが活躍

する場が設定されています。校内マラソン大会の練習については９月末からス

タートしました。目標記録や自分との勝負に挑むその姿からは子どもたちの気

概が伝わってきます。子ども一人一人が精一杯の力を発揮できるよう全職員で

支援していきます。そして，全ての子こどもに「実り」が得られるよう力を尽

くしていきます。 

今月もどうぞよろしくお願いします。 

 

 

 

令和元年度 

     校 長 室 だ よ り１０月号 Ｎｏ.６ 
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ＰＴＡ役員数変更について 
予てから児童数の減少に伴って，ＰＴＡ組織の変更をしないといけないのではないか

というご意見が以前から出ておりました。そこで，１０月２日（水）ＰＴＡ臨時運営委

員会を開催し，町ＰＴＡ研究発表会のプレゼンテーションの作成に関して協議した後，

来年度の役員数の変更についての協議も行われました。 

 

内容は以下の通りです。 

・今後、会員数の減少が見込まれ、現在の役員数を維持することが困難な状況にある。 

・ＰＴＡ３部会の活動内容等を統合再編することで、役員数を削減しても活動が可能で    

はないか。 

 そこで、慎重な協議の結果、下記の通り役員数を変更（削減）することとなりました。 

   

【現行】                  【変更役員数】                                 

        

 

 

 

 

                                                                             

 

 

 

 

運営委員（会長、副会長、母親代表、書記、会計、監事）の人数、選考方法については現行

通りです。ＰＴＡ一般会員の皆様におかれましては，役員数の変更協議の趣旨をご理解いた

だき、今後ともＰＴＡ活動にご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 
 

[写真] 

審議の際の 

板書記録 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

地区名 人数 

北川尻１ ２ 

北川尻２ ３ 

北川尻３ ２ 

免田 ３ 

森本・冬野・坪山 ２ 

紺屋町・正友 

東間・東野 

３ 

合計 １５ 

地区名 人数 

北川尻 ４ 

免田 ２ 

森本・冬野・坪山

紺屋町・正友 

東間・東野 

２ 

合計 ８ 



アサギマダラを観察しました。 
保護者の皆さんは「アサギマダラ」ってご存知ですか。 

 「アサギマダラ」とは，学術的には，「チョウ目タテハチョウ科マダラチョウ亜科

に分類されるチョウの 1 種。翅の模様が鮮やかな大型のチョウで、長距離を移動す

る」と記されています。 

出典: フリー百科事典『ウィキペディア（Wikipedia）』 

 

 要するに，季節ごとに移動するとってもきれいな蝶々です。私は，その存在を知った

のは，昨年の冬です。県立白山麓少年自然の家で会議をする機会があって，そこのスタ

ッフの方が自然の家の次長さんのことを，「長期の休暇をとって，アサギなんとかとい

う蝶を調査しに行くんだって。」という話をしていました。私は，たかが蝶のためにわ

ざわざ休暇をとって見に行くなんて，ちょっと変わった趣味をおもちの方だなあ，と思

っていました。まあ，恥ずかしながら，私は，その程度の認識だったのです。 

 ところが，今年度，本校に赴任してアサギマダラの学習を行うことになっていて，少

し調べてみると，とても貴重なものだと理解しました。また，本校の職員である堀さん

がアサギマダラについて詳しいということも知り驚いているところです。 

 9月 18日（水），2年生と 3年生が，堀さんご夫妻のご指導の下，宝達山の頂上付近

で観察をしました。その様子が下の写真にあります。どうぞ，ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ アサギマダラをみつけるために散策をしています。（左写真） 

  ※ 一つ捕獲して，堀指導員から説明を聞いています。（右写真） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ アサギマダラを実際に手に取って観察しています。（左写真） 

※ 捕獲したアサギマダラに印をつけています。（右写真） 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%81%E3%83%A7%E3%82%A6%E7%9B%AE
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%BF%E3%83%86%E3%83%8F%E3%83%81%E3%83%A7%E3%82%A6%E7%A7%91
https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E3%83%9E%E3%83%80%E3%83%A9%E3%83%81%E3%83%A7%E3%82%A6%E4%BA%9C%E7%A7%91&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E3%83%9E%E3%83%80%E3%83%A9%E3%83%81%E3%83%A7%E3%82%A6%E4%BA%9C%E7%A7%91&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%81%E3%83%A7%E3%82%A6
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%98%86%E8%99%AB%E3%81%AE%E7%BF%85


4年生器械運動交歓会に参加 
 9月 13日（金）志雄小学校で，器械運動交歓会があり，本校 4年生が参加しました。 

 種目は，鉄棒，マット運動，跳び箱の 3 種目で，4 年生はこの大会を目指して，1 学

期から，担任の米沢先生，立中先生，本校若手の先生方の指導のもと，一生懸命練習を

してきました。校長室からも逆上がりの練習をする姿を何度も見ていました。必死に練

習する子，その子を一生懸命励ます子などいて，本当に頑張っていました。 

当日は，数か月の練習で得たものを背負って本番に参加しました。練習通りに本番で

もしっかり自分の演技が出来た子，練習ではできていたことが本番では緊張して失敗し

てしまい悔しい思いをした子など色々でしたが，この経験が，きっと今後の学校生活に

役立つと思います。 

 

 
 

 

大会を終えて，晴々とした表情で 

記念写真を撮りました。 

 

 

 

 

 

 

 

雨天で延期になった遠足を実施しました。 

高学年           中学年         低学年 

高学年は，津幡町森林公園へ，中学年は，かほく市中央公園へ，低学年はは羽咋市眉

丈台地に行きました。どの学年も，自然の中で思いっきり活動してきたようです。保護

者の皆様におかれましては，早朝からの準備等でたいへんお世話になりました。ありが

とうございました。（10/７） 


